



Relación bilateral. La nueva mayoría republicana en la Cámara baja abre la cartera para detener la ola de migrantes y amaga a Mayorkas: renuncia o juicio; Biden y Trudeau vienen en enero D. SALCEDO Y P. DOMÍNGUEZ, CDMX, PAG. 6

Resurge el trumpismo y su plan de sellar la frontera con México

Relación bilateral

Resurge el trumpismo y su plan de sellar la frontera con México

Ofensiva. La nueva mayoría republicana en la Cámara de Representantes abre la cartera para detener la “invasión” de migrantes y amaga a Alejandro Mayorkas: “si no renuncia, podemos iniciar un juicio político”

DIEGO SALCEDO
WASHINGTON

De cara a las elecciones de 2024, la mayoría republicana en la Cámara de Representantes retomó el plan trumpista de sellar la frontera con México e incluso advirtió que analizará cada orden, acción o falla de la administración de Joe Biden en el tema migratorio, a fin de iniciar juicio político contra los funcionarios responsables.

Aún antes de recibir el mazo del liderazgo de manos de Nancy Pelosi y poco después de ser electo por su bancada, Kevin McCarthy, líder republicano en la cámara, hizo su primer viaje a la frontera con México.

“Usaremos el poder de presupuesto y de los citatorios. Permítanme ser claro: los responsables de este desastre rendirán cuentas... Si el secretario (Alejandro) Mayorkas no renuncia, investigaremos cada orden, acción y falla para determinar si podemos iniciar un juicio político”, advirtió.

Pero el dardo de McCarthy no iba dirigido en realidad al titular de Seguridad Nacional, sino al presidente Joe Biden, ya que los republicanos ondearán la acusación de “fronteras abiertas” para revivir el chivo expiatorio favorito del trumpismo, la “invasión” de indoc-

umentados, como punta de lanza de su estrategia hacia las elecciones presidenciales de 2024.

“Con los republicanos en control de la Cámara de Representantes durante los próximos dos años, éstos presionarán para mantener la frontera cerrada y más dinero para agencias como la Oficina de Inmigración y Aduanas (ICE) y la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP), seguridad fronteriza y mayores detenciones en esa zona”, opinó Maureen Meyer, de la Oficina de Washington para América Latina (WOLA, por sus siglas en inglés).

Consideró que la administración de Biden ha sacrificado a los solicitantes de asilo al mantener la frontera cerrada para quienes llegan de México y América Central, al tiempo de extender las expulsiones del Título 42 a los venezolanos.

El gobierno de Biden tendrá una presión cada vez mayor para demostrar que la frontera está “bajo control”, advirtió.

Una ley de control fronterizo, que incluye el reforzamiento del combate al tráfico de indocumentados y del fentanilo — ambos temas resaltados por Donald Trump durante el anuncio de su tercera candidatura presidencial — será la prioridad legislativa número uno de la mayoría republicana, además de presionar para el restablecimiento de Migration Protection Protocols (MPP), mejor conocidos como el programa Quédate en México.

Contra el narcotráfico

Para machacar la imagen de una frontera porosa y peligrosa, así como de Estados Unidos agobiado por amenazas globales, la mayoría republicana designará a un texano como presidente del Comité de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes, el legislador Michael McCaul, quien conoce de cerca la problemática fronteriza.

McCaul, de 60 años y uno de los republicanos más ricos, tiene un

historial como encargado de seguridad nacional y lucha antiterrorista para la fiscalía de Texas, además de haber trabajado en la Oficina de Integridad Pública del Departamento de Justicia, antes de convertirse en legislador.

El representante republicano delineó su agenda un día después de ganar las elecciones del 8 de noviembre: “Tenemos una crisis económica, fronteriza, energética y yo diría que también una crisis de seguridad nacional”, sostuvo.

Aunque McCaul mencionó como prioridades las amenazas mundiales a Estados Unidos provenientes de Rusia, China, Irán y Corea del Norte, el abogado texano ha tenido una obsesión desde 2011: designar a los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas foráneas (FTO, por sus siglas en inglés), a fin de afectar sus intereses financieros y endurecer las sentencias contra sus cómplices. ■